

**Médiation, traduction, courtage:
Positionnements de l'anthropologie dans l'arène minière
Conférence de Pierre-Yves Le Meur, 4@6 le 22 mai 2014**



M. Le Meur, anthropologue, Directeur de recherche à l'Institut de recherche pour le développement (IRD), (UMR 220 « Gouvernance, risque, environnement, développement » IRD/Université Paul Valéry de Montpellier), centre de Nouméa, Nouvelle-Calédonie, et chercheur associé à l'EHESS (Centre Norbert Elias, Marseille). Ses activités de recherche portent depuis une vingtaine d'années sur la politique, les dispositifs du développement, la gouvernance des ressources naturelles et la question des appartenances.

Résumé de la conférence :

L'intérêt des anthropologues pour le secteur minier est relativement récent et c'est pour cette discipline un objet et un terrain d'enquête peu classique. Les anthropologues se positionnent souvent "du côté" des populations locales ou autochtones avec lesquelles ils travaillent depuis longtemps et qui souvent découvrent en même temps qu'eux ce monde à part que constitue l'enclave minière. Les rôles de l'anthropologie face à l'enjeu minier sont divers. Il s'agit tout d'abord d'identifier, décrire, analyser les changements induits par l'irruption locale de l'activité minière. Le dévoilement de ces transformations sociales, politiques, économiques, culturelles relève d'une fonction scientifique classique pour l'anthropologie. Les anthropologues peuvent aussi entrer dans une logique d'accompagnement en jouant alors un rôle de médiateur, de traduction ou de courtier dans l'arène minière. Ce sont ces différents positionnements qui seront analysés au cours de cet exposé, sur la base de cas principalement océaniques et plus particulièrement néo-calédoniens.

En direct du campus de l'UQAT à Rouyn-Noranda D-206	En vidéoconférence	
	Val-d'Or	Local 4112
	Amos	Local 4060
	La Sarre	Local B 105

Les places sont limitées, veuillez S.V.P confirmer votre présence à l'adresse suivante :
isabelle.frelas@uqat.ca